

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 21 minutos, y se pone á las 4 horas y 45 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana 2, y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 8 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Gonzalo de Amarante, confesor.

San Nicanor, diácono, en la isla de Chipre, uno de los siete primeros de la Iglesia, el cual habiéndose aventajado en fe y en virtudes eminentes, recibió la corona del martirio.

San Agaton, papa, en Roma.

San Guillermo, arzobispo y confesor, en Bourges (Aquitania), esclarecido en virtudes y milagros: fué canonizado por Honorio III.

San Juan Bueno, obispo y confesor, en Milan.

San Marciano, presbítero, en Constantinopla.

CULTOS.—Mañana martes.—En Santa Eulalia concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; á las nueve y media se cantarán horas y la misa mayor con música. Por la tarde, vísperas, completas, maitines y laudes cantadas por la Comunidad; á las seis y media un rato de meditación, la coronilla de las doce estrellas y el canto del *Magnificat* á toda orquesta, terminando con la procesion de costumbre, *Te-Deum* y la reserva.

En la Catedral, á las once y media, empezará la novena de San Sebastian al tiempo de una misa.

En Montesión á las siete y media al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodríguez, con música.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

SECCION EXTRANJERA.

FIESTAS JUBILARES.

Aprovechando el claro que el día de hoy pone á las fiestas jubilares con el objeto de que sea de descanso de Su Santidad, sumamente agobiado con las recepciones de los días últimos, heme dirigido esta mañana por la vía Salaria á las Catacumbas de Santa Priscila, en las cuales debía celebrarse una funcion solemne con motivo de ser los días del Papa San Silvestre, enterrado en ellas.

Entré en las grutas que tantos actos de fe y de heroismo presenciaron, y despues de cruzar los primeros corredores y la espaciosa nave, determiné ocupar uno de los rincones de la segunda, en la cual se conservan perfectamente unas pinturas mura, les consideradas como las más antiguas en tales recintos. En este había levantado un sencillo altar en el cual se celebró una Misa rezada y otra cantada, y despues de ellas entonóse un sencillo *Te-Deum*, en el cual tomó parte la numerosísima concurrencia, creyéndome más de una vez transportado á los siglos primeros de la Iglesia.

Terminadas tan tiernas ceremonias, el eminente arqueólogo Comendador Rossi ha pronunciado en frances—si bien era de esperar que rindiera tributo á su idioma patrio—una elocuentísima conferencia acerca de la historia general de las Catacumbas romanas, y la de Santa Priscila en particular.

Ha dividido en tres las épocas ó períodos de las Catacumbas, diciendo que al principio se excavaron con el objeto de enterrar los cadáveres de los cristianos á fin de evitar que fuesen quemados, y que más tarde, cuando rugía la fiera pagana, se utilizaron como sitios de reunion y de seguridad, hasta que vino Constantino, quien al dar la paz á la Iglesia cierra el primer período para abrir el segundo, era de paz y de bienandanza en la cual fueron dichos grandes sarcófagos visitados por propios y extraños, creciendo hasta tal punto la admiracion y el cariño á esos lugares, que se escribieron luminosas historias y levantaron planos y cartas geográficas. Pero vino el sitio de Roma por los Lombardos, quienes, no logrando rendirla, la hicieron en lo que más quería y destruyeron las Catacumbas y sepulcros,

llevándose muchos cuerpos de los mártires y preciosidades arqueológicas, con lo cual dejaron abierto el tercer período, ó sea el de destruccion. Para evitar nuevas profanaciones se dispuso que todos los restos mortales salvados de la devastacion lombarda pasaran á las iglesias de la ciudad.

El orador ha empezado luego á describir el santo lugar en el cual se hallaba, demostrando con gran copia de datos que es el más antiguo en su género, haciendo fijar muy particularmente la atencion de los fieles en la pintura mural que representa á Moisés en el acto de golpear la roca de la cual salió agua, que forma un rio destinado al sacramento del Bautismo.

Ha dicho tambien que en aquel recinto se enterraron, entre otros, á san Silverio Papa, á Pudencio y á su hija Pudencia, á santa Priscila, á santa Práxedes, á Felicitas y á dos de sus siete hijos, y al Papa Liberio, y que tenía fundados motivos que le inducian á creer que se hallarían otros restos que con grande afán están buscando.

Así término tan notable conferencia, que fué recibida con señaladas manifestaciones de aprobacion. —CENOBIO.

Roma 31 Diciembre de 1887.

Es imposible describir el aspecto de la ciudad de los Césares y de los Pontífices en la mañana del día de hoy; pero, como supongo á mis lectores ansiosos de saber noticias y detalles acerca de la gran fiesta de la Misa Jubilar de Su Santidad, procuraré dar una ligera idea de un acto que no ha de borrarse de mi mente en tanto viva.

Hoy, día 1.º del año, amaneció Roma completamente desconocida. Desde las primeras horas de la madrugada veíanse millares de fieles que se acercaban á la Sagrada Mesa en demanda de gracias para sí y para la Iglesia. A las ocho era fascinador el aspecto de las calles que conducen al Puento del Santo Angel, todas ellas completamente ocupadas por miles y miles de carruajes y por inmensa muchedumbre, que, á paso acelerado, se dirigía á la Basílica de San Pedro, cuya plaza estaba invadida por la inmensa representacion de todos los países del universo.

Ocupé mi sitio en la tribuna que me indicaba mi papeleta, y desde ella, y como punto estratégico, dominaba los ámbitos todos del gran coloso, merced á lo cual pude fácilmente ver que á las nueve no cabía en la iglesia ni un aifler, tanto era el gentío que la ocupaba, y que, segun buenos informes, puede fijar en 60,000.

A las nueve y media en punto apareció Su Santidad en la nave central, siendo de todo punto imposible expresar el entusiasmo de aquellos sesenta mil espectadores que quedaron electrizados á vista de tanta grandeza y majestad, rompiendo en gritos y vivas al Papa Rey los españoles, que en aquel momento creyeron bien recompensadas las fatigas de su largo viaje con tal de ver al Obispo de los Obispos sentado en su silla gestatoria y aclamado como soberano señor de sus Estados. Este enardecimiento no cesó hasta que Su Santidad empezó á celebrar el santo sacrificio de la Misa, que rezó en media hora, interin la capilla de música de la Sixtina llenaba de armonías el vasto templo.

Cuando la Elevacion sentí escalofríos, pensando que el Vicario de Jesucristo en aquel incruento sacrificio, por tantos títulos para él querido, se comunicaba con Aquel de quien es viva representacion, para suplicarle el triunfo de la Iglesia católica; y al considerar que el Orbe entero oía *in mente* el tremendo Sacrificio, y al ver presas de emocion grandísima á 60,000 personas de toda clase y condicion, me fijé en el poder del Pontífice, quien á pesar de sus carceleros reinará siempre en el corazón de millones de católicos que se complacen en reconocerle y proclamarle sumo dueño, faro de luz, norte y guía de la humanidad.

Despues de la Misa y del canto del *Te-Deum*, el Padre Santo, colocado en la silla gestatoria, dió la

solemne Bendicion Papal. En tan supremo instante ni respirarse oía, mientras que el Papa con voz potente, pero visiblemente conmovido, pronunciaba las oraciones litúrgicas.

Al retirarse, volvieron á apoderarse de la multitud los mismos entusiasmos, que se esforzaban por contener los guardias de Su Santidad, cuya corte ha desplegado en esta ocasion la riqueza y severidad que siempre la distinguieron. Formaron la Guardia suiza, la palatina y la noble del Papa, y veíanse gentiles hombres de capa y espada vestidos á la española, y multitud de uniformes. Ademas de los citados, acompañaron al Santo Padre el Sacro Colegio y más de doscientos cincuenta Obispos, entre quienes ví con sus orientales trajes á los Patriarcas de Constantinopla y de Armenia.

En cuanto terminó la funcion empezó á rebotar gente la inmensa plaza, las calles contiguas y el puente del Santo Angel, ofreciendo un espectáculo no visto desde el Concilio Vaticano.

Al pasar por bajo el castillo de San Angelo el cañon anunció que el sol se hallaba en el meridiano, contribuyendo con su estampido al mayor lustre de una fiesta que ha logrado congregar tantos pueblos y naciones diversos, atraídos todos por su cañon al Pontificado.

He visto en una de las tribunas preferentes, representantes de la Asociacion de Católicos, Juventud Católica y Patronato Obrero de esa ciudad.

España, la nacion católica por excelencia, cuyos hijos sienten correr por sus venas la sangre de Pelayo, de Guzman y de Claris, ha demostrado con el entusiasmo frenético de sus hijos que á nadie ni por nada cede la honra de seguir siendo cuna de varones esforzados y generosos, gloria de la patria y sosten y apoyo del papado. —CENOBIO.

Roma 1 de Enero de 1888.

GACETILLA LOCAL.

Nuestros lectores tienen ya noticia de que buen número de escritores acordaron ofrecer sus obras al Papa y hacer al propio tiempo un acto de incondicional adhesion á su sagrada persona con motivo de la celebracion de sus Bodas de oro. La invitacion que con este motivo se dirigió á los autores dice así:

«Muy señor nuestro y de todo nuestro aprecio:

Con ocasion del próximo Jubileo sacerdotal de Su Santidad el Papa Leon XIII, se ha pensado por los firmantes y otros iniciadores de la idea, ofrecer al Papa un rendido homenaje de los escritores católicos de España consistente: 1.º en un Mensaje de felicitacion á S. S., cuyo proyecto de redaccion se acompaña, suscrito por los citados escritores; 2.º en una enumeracion de las obras publicadas por los mismos, resumen de los datos de las hojas, cuyo modelo es tambien adjunto, y que se servirá llenar cada uno de los escritores; y 3.º en un ejemplar de las obras de los mismos que éstos tengan á bien destinar á la Biblioteca Pontificia del Vaticano.

No dudan los iniciadores del proyecto que éste será por V. benévolamente acogido y que así se dignará manifestárnoslo, en contestacion á la presente, para satisfaccion y gobierno de los que desean ver el nombre de V., tan justamente considerado en el mundo científico y literario, como uno de los que aparezcan en el Mensaje que se eleva á S. S. y que las obras de V. figuren en el catálogo y en la Biblioteca que se ofrece al Soberano Pontífice.

En tiempo oportuno se le remitirá á V. la hoja del Mensaje para suscribirla, y en el interin esperamos se sirva V. devolvernos llena y suscrita la hoja adjunta con los nombres y circunstancias de sus obras, y decirnos si podemos contar con un ejemplar de las mismas que se recojerán á V. oportunamente.

Aprovechamos tan grata ocasion para ofrecernos de V. con el mayor afecto atentos S. S. Q. B. S. M. Vicente Barrantes.—Alvaro Campaner.—Manuel Cañete.—Mariano Catalina.—Jaime Collet, Presbítero.—Conde de Cheste.—Manuel Durán y Bás.—Aureliano Fernández Guerra.—Leon Galindo de

V era.—Victor Gebhart.—Valentin Gomez.—Vicente de Lafuente.—Santiago de Liniers.—Francisco de Sales Maspons.—Marcelino Menéndez Pelayo.—Cárlos María Perier.—Niceto A. Perujo, Pbro.—Manuel Polo y Peyrolón.—José María Quadrado.—Juan de Dios de la Rada y Delgado.—Joaquin Rubió y Ors.—Jacinto Verdager, Pbro.—Juan Vilanova y Riera.

1.º de junio 1887.»

El homenaje dirigido á Su Santidad está concebido en los siguientes términos:

HOMENAJE

DE LOS ESCRITORES CATÓLICOS ESPAÑOLES Á S. S. EL PAPA LEON XIII EN SU JUBILEO SACERDOTAL.

Beatísimo Padre:

De jubilo inmenso se sienten hoy poseidos los escritores católicos de España que suscriben al celebrar el Quincuagésimo Aniversario de Vuestra promoción al Sacerdocio. Hijos amantísimos, participan de la dicha imponderable que á su Padre espiritual el Cielo ha concedido. Por esto, unidos en espíritu á todos los fieles del orbe católico, se prosternan ante el Trono de la Majestad Divina, para rendirle gracias por el beneficio que ha otorgado á Vuestra Santidad, y para pedirle fervorosamente que dilate Vuestra preciosa vida en bien de los altísimos intereses que Os están confiados.

Puestos ante la faz del mundo declaran su propósito de emplear su pluma siempre en armonía con las enseñanzas que emanan de la Cátedra Infalible, desde la cual tan sábiamente adoctrináis á la grey cristiana, cuyo Pastor Supremo sois.

Al propio tiempo Os suplicamos que recibais, como testimonio de nuestros sentimientos católicos y como garantía de los propósitos que nos animan, el sencillo Album que contiene la reseña de los trabajos literarios que hemos publicado, y que hoy depositamos á Vuestros Pies con ocasion de vuestro Sacerdotal Jubileo.

Dignaos, Beatísimo Padre, recibir este sincero homenaje de nuestro amor filial y de nuestra incondicional adhesión á Vuestra Persona y á Vuestro Sagrado Ministerio, y fortalecer nuestras flaquezas con Vuestra Apostólica Bendición.

Como anunciamos ya, son más de 400 los nombres que figurán al pie de este escrito y pasan de 800 las obras ofrecidas, parte de las cuales salieron ya para Roma. El album en que van el homenaje y las firmas será una verdadera obra de arte.

Con la solemnidad de costumbre empezó ayer en la parroquial iglesia de Santa Eulalia la suntuosa oración de Cuarenta Horas que la Asociación de Hijas de María dedica anualmente á su excelsa Madre la Santísima Virgen.

Ofició el fundador y director de dicha Asociación M. I. Sr. D. Bartolomé Castell, cantándose á toda orquesta por un nutrido coro de voces la magnífica partitura del maestro Diesch. Los oradores que ocuparon el púlpito, fueron por la mañana el M. I. señor Canónigo Lectoral D. Matías Compañy, y por la noche D. Sebastian Cerdá. Ambos señores con su elocuencia ensalzaron las glorias de la Inmaculada Concepcion de la Madre de Dios, y pusieron de relieve los opimos frutos que las Asociaciones de las Hijas de María reportan á las familias y á la Sociedad.

A pesar de ser el tiempo muy desapacible, el templo se llenó de bote en bote en todos los actos.

En la sesion celebrada el viérnes último por el Excmo. é Ilmo. Ayuntamiento de esta ciudad, se aprobaron varios dictámenes de las comisiones sobre asuntos de interes particular.

Fué autorizada la construccion de una barriada nueva en el predio denominado Son Manuel, vecino al Coll den Rebasa, con arreglo á los planos aprobados.

En principio fué acordado que se efectuasen en el ex-convento de Capuchinos las obras necesarias para separar la cárcel de la Audiencia de la del Partido Judicial.

Se desechó una instancia del Inspector de víveres D. Juan Mayol en la cual pedía aumento de sueldo.

Quedó sobre la mesa un dictámen de la comision de Hacienda relativo á la responsabilidad del pago de un trimestre del arriendo de la Pescadería.

Se resolvió que se construyesen dos nuevas grampallas para uso de los ugieres.

Hemos recibido el primer número del *Semario Católico* que ve la luz pública en esta capital, y de cuya publicacion hablamos el sábado.

Al aceptar el cambio, no podemos menos de devolverle el saludo y al propio tiempo le deseamos el más satisfactorio éxito en sus fatigosas tareas de propaganda católica que con tanto brío y magnánima voluntad han emprendido las personas que se hallan al frente de tan excelente semanario.

En la *Librería de Propaganda Católica* se han recibido ejemplares del precioso libro titulado *Tratado de Cementerios*, que contiene el derecho Canónico y Civil, y sentencias del Supremo Tribunal, sobre construccion de los mismos, higiene, bendicion, nichos, y panteones, llaves, atribuciones de los Ayuntamientos, privacion de sepultura eclesiástica, inhumacion, exhumacion y traslacion de cadáveres, etc., etc., con otras instrucciones á los Señores Curas-Párrocos, sobre legados piadosos, cuarta funeral, y formularios para la reduccion de partidas por D. Rafael Leante y García, dignidad de Arceidiano de la Santa Iglesia Catedral de Jaca y socio de la Academia Mariana.

Recomendamos este importante libro á los señores Curas-Párrocos de esta Diócesis por ser para ellos de gran utilidad en muchísimos casos.

Con motivo de la terminacion de un nuevo piano que acaba de construir el inteligente y modesto artista Sr. Lladó, sumamente acreditado ya en toda la Isla por los excelentes resultados que se recogen de sus pianos, escribiremos *El Felanigense* lo que á continuacion trascribimos, y es de esperar que la excitacion que el mencionado Semanario dirige á los inteligentes, sea atendida en beneficio de tan reputado artista.

«Hemos tenido ocasion de ver y de oír el piano que para una pudiente familia de la vecina villa de Campos ha construido el señor Lladó, que tiene su fábrica de pianos en Palma, entrada al Paseo de la Rambla, y no hemos podido menos de admirar sus buenas condiciones. Trabajo esmeradísimo y sólido, voz potente, dulzura en sus sonos, igualdad de tono en todas sus notas, vibracion larga y sonora de sus tiples; en fin cuantas condiciones puedan requerirse para poder competir con los pianos de Pleyer Kaps, y otros que nos vienen del extranjero. Estas excelentes circunstancias unidas á una baratura de precios reconocida por todos los inteligentes, hacen que el señor Lladó sea merecedor de una completa proteccion en sus artefactos; ya que la modestia que le distingue no le anime ni á pomposos anuncios, ni á reclamos de ningun género. Felicitamos de corazon al señor Lladó por sus pianos y á la persona que trata de dotar á Campos con uno de ellos, por la pieza de mérito que va á tener en su poder.»

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del mes de Diciembre importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion.	6030'50 pts.
Por id. de Servicios generales.	2850'00 »
Por id. de Cargas.	354'08 »
Por id. de Instruccion pública.	11136'76 »
Por id. de Beneficencia.	31700'48 »
Por id. de Correccion pública.	1458'33 »
Por id. de Imprevistos.	1250'00 »
Por id. de Obras diversas.	2916'66 »
Por otros gastos.	1981'94 »

Total. 59678'75 pts.

Acerca de la desgracia que anteayer sucedió, *La Almudaina* de hoy publica los siguientes pormenores:

«El sábado á las primeras horas de la mañana algunos vecinos del camino vecinal de Can Pere Antoni, cerca de los primeros molinos, dieron aviso á la autoridad de que en un cercado á la orilla del camino se veía á un hombre tendido en el suelo, sin movimiento y al parecer desmayado.

Llegados algunos guardias municipales y de vigilancia, con un médico del Ayuntamiento procedieron á reconocerle y resultó que estaba muerto.

Tenía, segun nos iaformamos, una contusion en la frente y no se le veía señal alguna de herida en ninguna parte de su cuerpo.

Inquiriendo la causa de esta desgracia se suponía que pudo haber caído al querer saltar dentro del cercado y por haberlo verificado cabeza abajo, se desmayó y el frío le causó la muerte.

El Juez del distrito de la Catedral acudió á dicho sitio y practicó las diligencias que eran del caso, mandando levantar el cadáver que fué conducido al cementerio.

Decíase que este hombre, que contaba unos cincuenta años de edad, vivía sólo y bastante desarreglado.»

Se dice que en el término de Andraitx y casa inmediata á *Paguera* ha muerto estos días asfixiado un carabnero que con su compañero se habia refugiado en un pajar ó gallinero de la casa para resguardarse del intenso frío que hacia; y se añade que la asfixia fué producida por el fuego que encendieron en la habitacion para secarse las ropas y calentarse.

El desgraciado se llamaba Vicents Saborit Barberá. ¡Dios le haya acogido en su seno!

El sábado fondearon en nuestro puerto el pailebot *Roberto*, patron D. Juan Oliver, procedente de

Marsella, con 5 días de navegacion, 7 marineros y cargamento de trigo; la polacra *Cortés*, capitan don Juan Sabrafen, de Puerto-Rico, con 44 días, 10 marineros y cueros; el vapor noruego *Hartmann*, capitan Wahllerg, de Felanitx, con vino; la balandra *María*, patron D. Bruno de Lúcas, de Marsella, con 4 días, 5 mar. y efectos; y el bergantin goleta *Mariano*, patron D. Salvador Coll, de Palamós, con 3 días, 7 marineros y lastre.

Se despacharon el pailebot *Francisca*, patron D. Gabriel Vives, para Cartagena, con petróleo; el vapor *Union*, capitan D. Juan Bosch, para Ibiza, con balija, 33 pasajeros y carga; y el vapor noruego *Hartmann*, capitan Wahllerg, para Valencia, con vino.

Ayer sólo fondeó el laúd *Aurora*, patron D. Pedro Alcover, de Cette, con 4 días, 6 mar. y pipas vacías.

No se despachó ninguna embarcacion.

En el pueblo de Capdepera se hallan vacantes las plazas de Médico é Inspector de carnes dotadas con el haber anual de 200 y 90 pesetas respectivamente.

Hoy á las nueve y media de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

En la acostumbrada rifa del día de Reyes que se celebra en la confitería de Frasquet, han salido premiados los números siguientes:

1.ª suerte.	2057
2.ª suerte.	2422
3.ª suerte.	1608
4.ª suerte.	2453

Merece ser conocido el siguiente procedimiento sencillo para fabricar aceite de pepitas de uva que parece se emplea con éxito en Italia: al salir el escobajo de la prensa, se hace secar y se separan las pepitas con un harnero. Cuando están bien limpias y secas, se muelen como el trigo; cuanto más fina es la harina, mayor es la cantidad de aceite que proporciona. La molienda de ese grano exige un cuidado especial; la primera porcion debe tamizarse, volviendo el residuo á la muela y así sucesivamente, añadiendo poco á poco agua en las muelas á medida que se opera este trabajo.

El producto se echa luego en calderas, vertiendo por cada 10 kilogramos 3 litros de agua, la cual se introducirá por un agujero practicado en el centro de la masa y que llegue hasta el fondo del recipiente. Se somete luego el caldero á un calor suave, revolviendo y batiendo la masa constantemente para evitar que se aglomere, y se deja al fuego hasta que la mano no pueda resistir la temperatura.

De esa operacion depende el rendimiento de la pasta, pues cuanto más homogénea es mayor la cantidad de aceite.

La harina, aún caliente, se coloca en filtros de franela, se prensa y se continúan las demas operaciones á que se someten los demas granos oleaginosos.

Despues del primer prensado, se revuelve y estruja bien la harina con la mano y se vuelve á la prensa.

Cien kilogramos de pepitas de uva, si es bien madura, dan 10 ó 12 kilogramos de aceite.

Del Soller:

— Con toda solemnidad celebróse el próximo pasado domingo en nuestra iglesia parroquial la fiesta conmemorativa del quincuagésimo aniversario de la elevacion al sacerdocio de S. S. el Papa Leon XIII. La iglesia, profusamente iluminada, presentaba el aspecto más hermoso que jamas habíamos visto, y la distribucion con que se habían colocado los cirios y arafias, dábase un carácter de imponente majestad que sólo bajo las espaciosas bóvedas de un templo se encuentra.

Presidió todos los actos religiosos S. D. M., desde su trono de gloria, velado por nubes de oloroso incienso, y todos fueron extraordinariamente concurridos.

En las columnas, y rodeados de flores artificiales, había rótulos alusivos al que era objeto de tan suntuosos cultos.

— El caudal de aguas que llevan nuestros torrentes ha disminuido notablemente desde que la nieve de las próximas montañas se ha fundido, pues á estas horas queda únicamente cubierto el Puig Mayor.

El torrente Mayor puede vadearse desde principios de esta semana.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Hállándose prevenido por el artículo 26 de las ordenanzas municipales, que todos los estanques de esta Ciudad y su término, deben limpiarse lo mismo que las acequias llamadas *comuns* en los meses de Enero y Junio de cada año, recuerdo á los interesados el cumplimiento de esta prescripción legal, dictada para garantizar la salud pública; y á fin de que pueda conocerse con toda seguridad y corregirse la infracción de la misma, deberán los interesados dar conocimiento al Alcalde de barrio respectivo del día en que deban proceder á la limpia, con cuarenta y ocho horas al menos de anticipación, cuyo aviso me trasmitieran dichos Alcaldes de barrio el mismo día de su recibo.

Terminado el mes corriente, y el de Junio en su día, serán multados por esta Alcaldía los infractores de este importante precepto de las ordenanzas, así como los que aun habiéndolo cumplido, dejaren de dar el aviso anticipado que se les previene, al Alcalde de barrio respectivo y se practicará de oficio y á costa de los mismos interesados la limpia de los estanques y acequias referidas que no lo estuviesen todavía.

Lo que se hace público para que tenga efecto en todas sus partes.

Palma 3 de Enero de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Siendo bastantes los dueños de fincas lindantes con los caminos vecinales de este término que no han dado cumplimiento al acuerdo de esta Alcaldía ordenando que se cortasen las ramas de los árboles que dan sobre dichas vías á la altura de tres metros, segun está prevenido en las Ordenanzas municipales; se hace saber á los interesados que á contar del día 15 del corriente serán cortadas de oficio y á costa de los propietarios las ramas que subsistan con infracción de lo mandado y arrancados los árboles que permanezcan aun en los expresados caminos.

Palma 4 Enero de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

El Médico homeópata

D. NICOLAS GUAÑABENS.

Consulta diaria para toda clase de enfermedades.

Calle Brossa, 33, (bajos.)

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 6.—Las negociaciones para la celebracion del tratado de comercio franco-italiano tropiezan de nuevo con serias dificultades, á causa de las tendencias proteccionistas que prevalecen en Roma.

Se explican estas, principalmente, en la necesidad que siente Italia de aumentar sus recursos pecuniarios, ante la penuria que sufre el Tesoro por efecto de los crecidos gastos que ocasiona la expedición á Africa.

El gobierno italiano desea recargar los derechos sobre los cereales extranjeros, creyendo {preferible esta medida al impuesto sobre la molienda, cuyo restablecimiento es tan impopular en el país.

Los delegados franceses insisten en solicitar ventajas, fundándose en que Italia exporta mucho más á Francia que aquel reino á esta república. La diferencia excede de 200 millones de francos.

A esto contestan los italianos que el vino que figura como uno de los principales artículos de su exportacion, está llamado á disminuir en ella, como sucederá probablemente con los españoles, á consecuencia de los enormes progresos que está realizando en Argelia la vinicultura, amenazando con desastrosa competencia á los vinos procedentes de la Península italiana.

Roma 6.—El periódico *La Reforma* da algunos detalles acerca del incidente de Florencia.

Segun ellos, el juez de dicha ciudad no faltó á ninguna prescripción legal, si bien faltó á las conveniencias diplomáticas.

Añade que sobre este punto Italia dará una satisfaccion á Francia.

Londres 6.—*The Times* publica hoy un despacho de Viena, diciendo que la opinion pública de Austria se muestra muy mal impresionada, en vista de la insistencia con que la prensa germánica repite que Alemania y Austria tienen intereses distintos en Oriente, y que la cuestion búlgara no afecta en manera alguna al gobierno de Berlin.

Esto puede dar lugar á que se enfrien las relaciones entre ambos imperios, pues si Austria aceptó la alianza con Alemania, fué con la mira de que esta potencia apoyaría su política en los Balkanes.

Madrid 7.—Ayer ocurió un gran alboroto en el penal de Ocaña. Tuvo que apelarse á la fuerza arma-

da para dominarlo consiguiéndolo por fin los soldados, después de matar á un penado é hiriendo á varios.

Ha sido prohibida la representacion de *Las calles de Madrid*, á fin de evitar que se reproduzcan las escandalosas silbas del día del estreno.

El gobernador de Madrid, viendo que los dependientes de la empresa trataban de imponer silencio á los espectadores, manifestó en alta voz que el público tenía derecho de juzgar el espectáculo en la forma que estimase conveniente.

New-York.—Este observatorio anuncia una tempestad en las costas de Inglaterra y Francia, que alcanzará probablemente á las de España.

La tempestad se desarrollará entre el domingo y mártres próximos.

Paris.—Se desmienten los rumores de crisis.

Mr. Tirard ha terminado sus proyectos referentes á los vinos y alcoholes, los cuales presentará el lunes á las Córtes.

Roma.—Considérase segura la celebracion del tratado de comercio hispano-italiano.

Aumentan las dificultades para convenir en el tratado con Francia.

El Papa ha recibido al marques de la Vega de Armijo. Ha hecho grandes elogios de España.

Londres.—Continúan las corrientes optimistas sobre la situacion de Europa.

Roma.—La inauguracion de la Exposicion vaticana se ha celebrado con gran solemnidad, acompañando al Pontífice el Colegio de cardenales, más de doscientos obispos y el cuerpo diplomático.

Un numeroso coro entonó el himno *Tu es Petrus*. Después se leyó por el cardenal Schiavino un breve discurso, ofreciendo la exposicion á Su Santidad, que contestó en pocas palabras, dando las gracias, y se retiró inmediatamente, sin llegar á visitar la seccion española.

En la recepcion del Papa á los peregrinos españoles, Su Santidad habló con los Obispos, pronunciando frases laudatorias para España.

Antes del día 17 del actual saldrán de Roma los peregrinos españoles.

Bruselas.—*El Norte* califica de insensatez el hablar de guerra europea. Dice que el desarme internacional será después de la caída del príncipe Fernando de Coburgo.

AL LECTOR.

A las tres primeras ediciones, la Turinense, la Romana y la Napolitana, les faltaba el prólogo: error enorme, especialmente en este tiempo en que el afán por los preámbulos domina hasta el punto de que algunos acérrimos prolegómenos lo consideran como requisito indispensable de toda obra.

Me resuelvo, pues, á reparar esta falta en la presente y en las futuras ediciones, si acaso alguna otra se hace.

Sepas, por lo tanto, querido y amable lector, que el presente libro no hacia ninguna falta en el mundo, ni habia de él necesidad alguna, tanto más, cuanto que es el fruto de algunas horas ociosas, en que han salido de la pluma estas cosas parecidas á novelas, y si yo las he pasado por tales, ha sido á instancias de un apasionado amigo mio que tuvo empeño en imprimirlas, y las imprimió.

IV

nes precedentes: la única diferencia que existe, son algunas pequeñas correcciones, allá donde las he juzgado más necesarias.

Lector amable y complaciente, si al recorrer estas escenas encuentras algun esparcimiento para tu espíritu ó hallas en ellas inocente distraccion, da gracias á Dios y sepas que tan sólo á esto he aspirado, al lanzar mis novelas á los vientos de la publicidad.

Vive feliz.

Roma, primer día del año 1866.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8, á las 10'15 n.
 Los conservadores protestarán si se discuten en el Senado las reformas políticas ántes que las económicas.
 El Sr. Puigserver contestará al señor Cánovas en nombre del Gobierno.

Madrid 8, á las 10'45 n.
 El *Resúmen* afirma que se enreda más cada día la maraña militar y que los elementos civiles procuran que haya un vacío en derredor del gabinete.

Madrid 8, á las 11'15 n.
 El Sr. Figuerola interpelará al Gobierno sobre la inseguridad personal que hay en Cuba.

El Sr. Angulo al hablarse sobre alusiones declarará que deja de militar en la mayoría.

Se dice que han surgido dificultades para que comience mañana el debate sobre el Jurado.

El Ateneo dará una velada en honor de Fernández González.

Madrid 9, á la 1 m.
 En San Petersburgo circula el rumor de que se ha ordenado el desarme de las reservas de Odessa.

El Congreso de viticultores de Cete pide que se simplifiquen las formalidades en las Aduanas y que se igualen los derechos sobre la importacion. Llévase seis francos por hectólitro á los derechos de los vinos que no excedan de quince grados.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	97'50
Cambio Mallorquin.	68'25
Ferro-carriles de Mallorca.	62'00
Alumbrado por Gas.	112'50
Agrícola de Manacor.	00'00
Empresa Marítima á Vapor.	00'00
La Islaña.	00'00
Fábrica de Sal de Ibiza.	00'00
La Balear (incendios).	00'00
Tabacaleras	00'00
Harinera Mallorquina.	67'00
MADRID.	
4 p ⁰⁰ interior.	65'45
4 p ⁰⁰ amortizable.	82'90
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'00
Banco de España	418'00
Banco de Castilla	00'00
BARCELONA.	
4 p ⁰⁰ perpetuo interior.	65'85
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior.	00'00
4 p ⁰⁰ amortizable.	82'85
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	00'00
Banco Hispano-Colonial.	98'75
Ferro-carriles del Norte.	64'35
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	00'00
PARIS.	
4 p ⁰⁰ Español.	67'25
Francias.	00'00

Harinera Balear.

No habiéndose constituido la Junta general extraordinaria para el 28 del corriente se anuncia la segunda convocatoria para el 12 de Enero próximo á las cuatro de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la sociedad, San Cayetano, 3, entresuelo, á los mismos objetos que la primera y que á continuacion reproducimos:
 1.º Que la liquidacion de la Harinera Balear acordada por la Junta general de accionistas en sesion de 1.º de Octubre último, se entienda precedente y necesaria ademas de dicho acuerdo, por haber llegado el caso previsto en el artículo 56 de los Estatutos por que se rige la enunciada sociedad, y
 2.º Para que autorice á la Comision liquidadora para poder hacer transacciones y celebrar compromisos acerca de los intereses sociales.
 Los señores accionistas que quieran asistir á dicha Junta depositarán los títulos de sus acciones en la secretaria de la sociedad, donde se expedirán las papeletas de entrada, ántes de las dos de la tarde del día 10 del próximo Enero.
 Palma 30 de Diciembre de 1887.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Gabriel Moner.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 22 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo, núm. 16.
 Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipacion á la celebracion de la Junta.
 Palma 2 de Enero de 1888.—El Administrador, Cándido Fernandez. 3-5

SECCION DE ANUNCIOS

VAPORES

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
 con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.
 Saldrá en la segunda quincena de Enero el veloz y acreditado vapor
Cristóbal Colon.
 Para informes, dirigirse á los Sres. Sanz y Pierrar, Conquistador, 7.

CRÉDITO BALEAR.

Habiendo acudido á esta sociedad D.ª Ana de Arcos de Aymar, en solicitud de que se le expidiera *duplicado* del recibo talonario núm. 8707, por haberse extraviado el que se le entregó, al constituir en 4 Mayo de 1886 en calidad de depósito voluntario, reintegrable á los 90 días de previo aviso, la suma de pesetas 44.405, se ha acordado hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y periódicos de esta Ciudad, para que en el caso de conservar álguien éste en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo, pueda hacerlo presente á la propia Sociedad dentro del plazo de 30 días, á contar desde la fecha del presente anuncio; en la inteligencia de que despues de transcurrido sin haberlo verificado, quedará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto y se expedirá el *duplicado* del mismo que se solicita.
 Palma 23 de Diciembre de 1887.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio Marques. 3-3
 TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

las I

II
 Los hechos que contienen, son un ca-
 prichoso conjunto de tradiciones domésticas,
 de reminiscencias de conversaciones y de
 verdaderas historias, entresacadas de aquí
 y de allá y fundidas y enlazadas en forma
 de diálogo ó narracion.
 Sin merecerlo acaso, las ediciones me-
 nudaron, gracias á las eficaces recomenda-
 ciones de algunos benévolo periodistas, los
 cuales atendiendo tan sólo á mi buena in-
 tencion, creyeron poder ofrecer á las fami-
 lias cristianas algo útil y agradable en la
 lectura de mis *Tres Novelas*.
 Aprovecho esta ocasion para dar un pú-
 blico testimonio de mi gratitud á todos los
 que se interesaron en su impresion, y entre
 todos ellos al Sr. Pietro di Giacinto Marietti,
 que hizo la primera y bellissima edicion del
 año 1862. Igual homenaje tributo á mi ele-
 gante traductor frances y al excelente im-
 presor estampador parisien señor Vittorio
 Palmé, los cuales aunaron sus esfuerzos
 para publicar el año actual una espléndida
 edicion de mi obra en su idioma.
 Esto se lefa en la especie de prólogo que
 precedía á la cuarta edicion de mis *Tres
 Novelas*.

III
 Ahora tirando un poco, aun en un sea con
 los dientes, del mencionado prólogo, para
 que pueda acomodarse á mis *Seis Novelas*,
 reitero mi gratud á los periódicos franceses
 que las publicaron traducidas y al infatiga-
 ble Sr. Casterman de Tournai, que ha hecho
 una nueva traduccion de las *Seis Novelas*,
 dándola al público en dos volúmenes.
 Las *Conspiradoras* vieron la luz en Mó-
 dena, donde la escelente tipografía de la
 Inmaculada hizo una bellissima edicion, y
 creo que se reprodujo en Nápoles en no sé
 qué Coleccion de buenas lecturas. Las otras
 dos novelas, esto es, *Beniamina* y *Las tren-
 zas de Aurora*, ántes de imprimirse en la
 tipografía modenesa, aparecieron en la *Ci-
 villá Católica*.

En cuanto á la presente edicion, ¿qué
 podré decir sobre ella? Bastarán dos pala-
 bras. Me ha parecido que debía reunir to-
 das mis novelas para que, como hermanas
 é hijas de un mismo padre, tengan una
 misma casa y puedan ayudarse mutuamen-
 te contra el enemigo comun, *el viento*; ese
 viento que arrastra consigo hojas y flores.
 El texto, en la actual edicion, es poco
 más ó ménos el mismo que el de las edicio-

P. JUAN JOSÉ FRANCO,
 DE LA COMPAÑÍA DE JESUS,
 TRADUCIDAS DE LA ÚLTIMA EDICION ITALIANA
 POR LISARDO.
 TOMO I.
 CONTIENE: PAN Y QUESO.—UN MANUSCRITO DE
 FAMILIA.—DEL INFIERNO AL PARAISO.—
 BENJAMINA.
 PALMA
 TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR
 1888.

